
Quelques brèves sentences … 

 

Personne n’est normal, tout le monde est différent. Pour moi, c’est le manque de tolérance sur cette 
différence qui complique la communication et la compréhension entre les humains. 

Maud classe de  634 

La non- violence c'est comme l'éducation, ça s'apprend. 
Nous savons qu'un monde sans violence est presque impossible,  mais rien n'est impossible tant que 
l'on n'a pas essayé. Tous est dans la tête, si l'on veut on peut et je peux vous le promettre, mais êtes-
vous sûr que sept milliards d'êtres humains seront tous d'accord ? J'attends la réponse. 
 
Tanya, classe de  502 
 

Pour mon expression, j'ai choisi une citation sur la Non-Violence :  

" La non-violence est une arme puissante et juste, qui tranche sans blesser et ennoblit l'homme qui la 
manie. C'est une épée qui guérit."  

Ces quelques mots furent écrit par Martin Luther King, ils sont très justes et pures à mes yeux. Cette 
phrase reflète à sa juste valeur la conférence, on a un parallélisme entre la justice, la santé et puis la 
guerre, le mal avec le vocabulaire de la violence. Ici la Non Violence est comparée à une arme pour le 
bien. 

Illan, classe de 502 

 

« La force est le pouvoir de la justice ; la violence est celui de l’injustice »  .Citation de Pierre-Claude-
Victor Boiste ; Dictionnaire universel (1843) . 

Cette citation nous insinue que la violence n’est pas toujours la démarche à suivre et qu’il faut 
toujours réfléchir avant d’opter pour un acte faisant preuve de violence. 

Rafik, classe de 502   

 
"Non-violence n'est pas soumission bénévole au malfaisant. Non-violence oppose toute la force de 
l'âme à la volonté du tyran. Un seul homme peut défier un empire et provoquer sa chute. » Cette 
citation de Mahatma Gandhi est un résumé parfait de notre conférence et de mon avis personnel car 
être non-violent ne signifie pas se soumettre. 
    
Benjamin, classe de 634 

 

 



Je pense que la non-violence est la plus grande force que l’humanité ait à sa disposition. Elle est plus 
puissante que l’arme la plus destructrice Inventée par l’homme. Je voulais vous dire aussi que 
j’approuve parfaitement cette citation de Martin Luther King : 

« La non-violence st une arme puissante et juste, qui tranche sans blesser, et ennoblit l’homme qui la 
manie. C’est une épée qui guérit » 

Remy, classe de 502          
  

Je me suis inspirée de Gandhi pour inventer une citation à partir d’une autre déjà connue. Elle fait 
écho à l’histoire de la femme qui adopte le meurtrier de son fils car cette dernière ne s’est pas laissé 
empoisonner. 

« La vengeance est un plat qui empoisonne lentement avant même d’avoir été dégusté. » 

Elena, classe de 502 

Même si cette citation n’est pas vraiment écrite pour la non-violence, je pense qu’on peut tout de 
même y penser. J’aimerais que toutes les personnes qui sont victimes d’harcèlement lisent ceci et 
qu’il faut se dire que ce n’est qu’une période de la vie et que plein de belles choses vous attendent 
par la suite : 

« Je pense que SHAW (écrivain) n’avait rien compris, parce qu’à mon avis les tragédies, ça fait partie 
de la vie. On ne va pas baisser les bras juste parce qu’on est malheureux. Je me suis rendu compte 
d’une chose ; quand vous avez mal, il faut vous battre de toutes vos forces et vos accrocher à la vie, 
parce qu’elle continue quoi qu’il arrive et cette douleur qui vous déchire,  elle fait partie de la vie aussi 
comme la peur et le mal-être. Toutes ces sensations sont là pour nous rappeler que les choses 
s’arrangeront et que ça vaut le coup de continuer à se battre. » 

Julie, classe de   502 

« Qui n’empêche pas le mal le favorise » Cicéron 

« La seule chose qui permet au mal de triompher est l’inaction des hommes de bien » E .Burke 

« Le monde ne sera pas détruit par ceux qui font le mal mais par ceux qui le regardent sans rien 
faire » A Einstein 

« Ce qui me fait peur ce n’est pas la méchanceté des méchants mais le silence des justes » Gandhi 

Une autre façon de changer le monde est possible…  .une chanson, un site internet, une association, 
de l’éducation, de bonnes intentions, de l’amour, en fait avec toutes les actions menées hors des 
chemins de la haine et de la guerre, même les petites intentions comptent et peuvent changer une 
vie …  

Ronan, classe de 502 

 

 



Pour moi, tout ceci peut être résumé par cette citation : 

- " La violence n'est pas un moyen parmi d'autres d'atteindre la fin, mais le choix délibéré d'atteindre 
la fin par n'importe quel moyen." 

JEAN-PAUL SARTRE 

Margaux, classe de   634 

Je pense d’après moi, que s’il est louable d’empêcher les hommes de s’entretuer, n’aurait-il pas été 
plus judicieux de ne jamais les armer ? Et puis comment ne pas être consterné en observant le 
nombre de nations investissant beaucoup plus d’argent dans ce qui détruit la vie que dans ce qui la 
préserve ?  

Nadir, classe de 502 

 

 « On ne peut pas parler de non-violence, quand on a jamais vécu la violence elle-même » Il faut 
l'avoir expérimenté pour pouvoir trouver des solutions.  « La colère est une courte folie (Ira furor 
brevis est) » ; une citation de Horace qui en dit beaucoup, et qui expliquerait pas mal de problème se 
déroulant dans le monde en ce moment. 

Deniz, classe de  502 

Je souhaiterais terminer par exposer une citation de Dalai Lama qui a expliqué que « Le désarmement 
extérieur passe par le désarmement intérieur. Le seul vrai garant de la paix est en soi ». Cela signifie 
que pour ne plus recourir à la violence, pour créer un monde paix, il faut tout d’abord réfléchir sur 
soi-même et apprendre à pardonner autrui ainsi que faire la paix avec soi-même. 

 
Juliette, classe de  634 

Nous verrons de quoi le futur sera fait. 

Nicolas, classe de  503 

En quelques mots la non-violence : fraternité,  respect,  paix,  liberté,  responsabilité et bienveillance 
mutuelle. 

Jack, classe de  631 

Pour conclure, j'aimerais citer Gandhi: "La non-violence, sous sa forme active, consiste en une 
bienveillance envers tout ce qui existe. C'est l'amour pur.", qui peut nous renvoyer vers l'histoire de 
la femme ayant adopté le meurtrier de son fils. 
 
Lucile, classe de  634 

 

 
 
 



MARTIN LUTHER KING 
- " La non-violence est une arme puissante et juste, qui tranche sans blesser et ennoblit l'homme qui 
la manie. C'est une épée qui guérit." 

Adrien, classe de  634 

 « Vous ne devez jamais avoir peur de ce que vous faites quand vous faites ce qui est juste. » Rosa 
Parks 

C'est ma philosophie, et je l'ai choisie pour la vie. 

Lamisse, classe de 503  

J'aimerai conclure ce compte rendu par une phrase de Martin Luther King qui disait "La non-violence 
est une arme puissante et juste, qui tranche sans blesser et ennoblit l’homme qui la manie. C’est une 
épée qui guérit." Cet homme emblématique décrit parfaitement la non-violence. Parfois les paroles 
ont plus d'impact et touchent plus que les actes violents. J'ai également réalisé avec mes camarades 
une affiche contre la violence, pouvant être vu à la cafétéria du lycée. 

Charles, classe de  634 

Le bien et le mal n'existe pas. Ce sont seulement des mots. 
 
Un homme dira que c'est mal de voler, parce qu'il n'aime pas être volé. 
Le voleur, quant à lui, peut penser que c'est bien pour lui, parce qu'il en a besoin. 
 
Tout est une question de point de vue. 
 
Jules, classe de 634           
 


